

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católicos epongán la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oedaa: 150 varas al Sur del Colegio de Britas. Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 14 DE ENERO DE 1930

Número 3333

El Congreso Eucarístico de Cartago, Africa

El Comité Permanente de los Congresos Eucarísticos ha escogido la antigua ciudad cartaginesa para el Congreso de 1930, desde luego por ser el quincuagésimo aniversario de la organización del mencionado Comité y ser Africa el único continente que durante este tiempo no ha tenido ningún Congreso Eucarístico internacional. Se han realizado varios en Europa; uno en Asia, en Jerusalén; dos en América, en Montreal y en Chicago, y por primera vez ha tenido lugar en Oceanía; en Sydney.

La segunda razón de la elección de Cartago ha sido el hecho de celebrarse en 1930 el XV centenario de la muerte de San Agustín, el gran Apóstol de Africa. Cartago es, además, una ciudad de antiguas glorias religiosas.

A sólo 20 kilómetros se encuentra Bone, edificada en el mismo lugar de la antigua Hipona, ciudad episcopal de San Agustín, y en donde tendrán lugar las sesiones de clausura del Congreso de 1930, en recuerdo especial del gran santo.

Como decía el primer Arzobispo de Cartago, el ilustre Cardenal Lavignerie: «Cartago no solamente fue la rival de Roma, con su Aníbal y todos sus grandes hombres, sino también la cuna del cristianismo en Africa; la Sede del Primado de las 700 iglesias; la ciudad de tantos mártires, doctores, confesores y santas vírgenes, de Tertuliano y Cipriano, y de los famosos Concilios que por tanto tiempo fueron la luz del mundo cristiano. Bajo las ruinas acumuladas por los siglos, está todo esto silencioso allí: el anfiteatro, donde la sangre de los cristianos corrió casi tan abundante como en el de Roma; los cementerios, donde los fieles enterraron a sus mártires, y donde se ocultaban para la práctica de su religión, lejos de la mirada de sus perseguidores; la plaza donde Cipriano, ilustre Obispo africano, fue condenado y muerto; la iglesia silenciosa, refugio donde Santa Mónica vertió tantas lágrimas por su hijo Agustín.

Hasta hace relativamente pocos años, Cartago era todavía tan sólo una ciudad de ruina; pero hoy día presenta el espectáculo del resurgimiento de las muchas y antiguas glorias religiosas. El Papa León XIII tuvo especial interés en este resurgimiento, y enriqueció con excepcionales privilegios al Cabildo

Metropolitano, nombrando a los canónigos titulares a perpetuidad y capellanes honorarios de Su Santidad y el derecho de llevar las insignias de prelado, sotanas coloradas y mitra. La ciudad moderna es casi totalmente religiosa; se encuentra a sólo 20 kilómetros del próspero centro comercial y capital tunecina, y es la sede episcopal del Arzobispado de Túnez, que tiene el doble título de Arzobispo de Cartago y Primado de Africa. Desde 1848, una catedral de estilo romano morisco domina la colina de Byrsa, en el lugar de la pequeña capilla recordatoria del rey francés San Luis. Alrededor del muro de la nave central de la catedral están grabadas con letras de oro las palabras de León XIII: «No hay duda que después del Romano Pontífice, el primer Arzobispo y el más ilustre Metropolitano de toda el Africa, es el Obispo de Cartago.»

Más allá de la catedral se levanta la grande escuela de los Padres Blancos y el Museo Arqueológico del Padre Delattre, ilustre sabio que dirige las excavaciones de las hermosas ruinas de Cartago. En la cima de las otras colinas que rodean las ruinas del anfiteatro, de las basílicas y de otros antiguos edificios están construídos el Carmelo, varios conventos, el Seminario y el Instituto de los Padres Salesianos. La ciudad ha venido a ser el centro de la vida religiosa de la diócesis se encuentra en total y rápido desarrollo. A la llegada de monseñor Lavignerie a Túnez, no pasaban de nueve las parroquias; pero su número subió a 21 en la época de su muerte, y a 44 durante la administración de su sucesor, Mons. Combes, siendo 150 las que se propone instaurar actualmente Mons. Lamaire.

Cartago es, principalmente, para los cristianos la antigua iglesia Primada de Africa, aquella de la que León IX pudo decir que, por el número de sus mártires y por la gloria de su tradición, en nada cedía a la Iglesia romana. Es la ciudad de Tertuliano, de Cipriano y de Felicitas. Es la playa de donde, furtivamente, salió Agustín, y en donde, más tarde, desembarcó, con la cruz roja al pecho, Luis IX, rey de Francia.

Treinta y dos Concilios se reunieron alrededor del Primado, cuando en cada cima se alzaba una basílica.

El anfiteatro, donde millares

Recuerdos del Congreso Eucarístico Nacional de Nicaragua

(Continúa)

La preparación inmediata del Congreso

después de los trabajos de largo tiempo para disponerlo todo y obtener un buen éxito consistió en una serie de sermones por la mañana y por la noche, además de las Misas diarias y oros actos del culto; todo esto desde el 22 de diciembre. El entusiasmo se despertó inmediatamente con esta especie de Misión en la grandiosa Catedral de que dispone la ciudad de León.

La víspera del primer día del Congreso

Fué de un movimiento inusitado por todas partes.—

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación. Heredia, Tienda Benavides.

de cristianos derramaron su sangre por Cristo Nuestro Señor, ha sido descubierto, y hoy día, su recinto queda perfectamente señalado: las prisiones en que esperaban los cristianos condenados al martirio, y en las que Felicitas dió a luz a su hijo, así como las jaulas subterráneas, donde rugían las fieras, antes de ser lanzadas al circo han sido desembarazadas de los montones de tierra y de los trozos de columnas que las ocultaban u obstruían. En aquel sagrado recinto, precisamente sobre aquel suelo regado con sangre de cristianos se celebrará la gran procesión, ceremonia término del XXX Congreso Eucarístico Internacional.

Byrsa, la santa colina, sustentada, al menos hoy día, la basílica primada y la capilla construída en tiempos de Luis Felipe a la memoria de San Luis. Entre una y otra se alza, tan amplio como sencillo, el convento de los Padres Blancos, residencia de una centena de religiosos que estudian Teología y se preparan para el sacerdocio, para la evangelización del continente africano y para el martirio, si tal es la voluntad de Dios. Poco más allá, las hermanas Blancas, animadas del mismo espíritu religioso, regentan una escuela para los indígenas y dirigen un taller de tapicería, Salesianos, Hermanos de la Doctrina Cristiana, Hermanas de San José y Carmelitas.

¡Cuánto había que disponer y ordenar! El comité del Congreso atendiendo a los detalles del mismo, los párrocos preparando miles de niños de ambos sexos para la primera comunión, muchos sacerdotes dedicados a oír confesiones y hasta altas horas de la noche, músicos y cantores preparando sus cantos y sus hermosos himnos, otros acabando de pulir sus discursos, por centenares dedicados a arreglar los arcos que habían de adornar las calles para la procesión; todos en fin y cada cual en su oficio, afanados por obtener un éxito espléndido, como en verdad lo obtuvieron.

Primer día solemne del Congreso. 31 de diciembre

Amaneció para Nicaragua uno de los días más radiantes de su historia religiosa, el 31 de diciembre de 1929. Los obreros católicos leoneses habían trabajado gran parte de la noche colocando un hermoso arco a la entrada de la Catedral. Allí había de celebrarse el Excmo. Sr. Internuncio Apostólico la Misa de la Comunión de los niños que desde muy temprano de la mañana empezaron a ocupar sus lugares en el parque, en la calle y en el atrio de la Catedral. Imposible sería describir el hermosísimo cuadro de los miles de niños de ambos sexos que con sus vestiduras blancas y de gran gala para el acto más solemne de su vida espiritual esperaban el momento dichoso en que el Amigo Divino había de llegar a sus tiernos corazones. El Ilmo. Sr. Fietta empezó la Santa Misa asistido por dos Señores Canónigos, temprano de la mañana, poco después de las 6. El Ilmo. Sr. Obispo de Bluefield durante una gran parte de la Misa habló con voz conmovedora y paternal a la multitud de niños y de fieles de ambos sexos que les acompañaban. Un coro escogido de la parroquia de las Tres Ave Marías de Managua cantó también en algunas partes de la Misa. No era posible que el Ilustrísimo celebrante distribuyera la Sagrada Comunión a tantos miles de niños. Le ayudaron algu-

nos de los Señores Obispos y varios sacerdotes. Muy hermoso era el triunfo de nuestra fe en la Divina Eucaristía, pues mientras esos miles de niños comulgaban a fuera otros miles de fieles llenaban la suntuosa Catedral y se alimentaban del Pan de los Angeles. La Ceremonia duró hasta las 8 de la mañana en medio de la más grande satisfacción. No sabríamos decir con exactitud cuantos miles de personas comulgaron en tan solemne circunstancia, pero sí podemos afirmar que atendiendo al tiempo, al número de sacerdotes, a las docenas de copones empleados y que se llenaban inmediatamente por otros consagrantes y a la multitud inmensa que llenaba las cinco espaciosas naves de la Catedral y el lugar tan amplio escogido para la Comunión de los niños, que no han sido menos de veinte mil en éste y el siguiente día. Bendito sea Jesús Sacramentado.

La primera Misa Pontificia del 31

fue celebrada por el Ilmo. Sr. Obispo de Granada y la cantaron unos trescientos niños. Asistieron el Excmo. Sr. Internuncio, los Excmos. Sres. Arzobispos de Managua y Tegucigalpa, el Ilmo. Sr. Obispo de León, y los Ilmos. Sres. Obispos de San Miguel del Salvador, de Limón y de Bluefield, los Sres. Canónigos de la Catedral, muchos sacerdotes, los alumnos del Seminario Mayor y miles de fieles de ambos sexos.

La primera Sesión solemne del Congreso

se verificó a las 10.30 a. m. del mismo día 31. Después del Canto del Veni Creator, el Ilmo. Sr. Obispo de León, Dr. Nicolás Tijerino, cuyo saber brilla más a la par de su notable modestia, hizo el saludo a la asamblea. Hablaron también el Excmo. Sr. Hombach, Arzobispo de Tegucigalpa, el Ilmo. Sr. Dueñas y el Obispo de Bluefield. La Sesión estaba presidida por el Excmo. Sr. Arzobispo de Managua. Los miles de fieles no abandonaron el recinto de la Catedral durante la larga sesión que terminó después de las 12.

(Seguid)

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clase y precios.

Tijeras para sastre, para barbero, para modista.

Heredia, Tienda Benavides.

La ley seca

El ingeniero don Enrique Jiménez Núñez, hombre a quien respeto y admiro sinceramente por las muchas virtudes de que está adornado, sufre hace muchos años de la pesadilla de auto sugestión antialcohólica, con la agravante de que él desea a todo trance el implantamiento de la LEY SECA en Costa Rica. No se cansa de traer cuanto argumento puede agarrarse en las obras que le informan de ese problema, con respeto al poderoso país del Norte. De todos modos aquel es un país de origen puritano que no ha podido divorciarse de las pasiones humanas, y ahora con la LEY SECA, BEBE MENOS, pero no deja de beber. Eso se desprende de lo mismo que publica don Enrique. Como entre nosotros existe una ley de licores muy exigente y que podría servirle de modelo al país más adelantado del mundo, inclusive al poderoso del Norte, yo le ruego a don Enrique el favor de hacerse un estudio concienzudo de esa ley nuestra y decirme después, o decirlo al público lector, si él considera inútil todo ese bello articulado, que en mi concepto lo único que necesita es una firme decisión para cumplirlo, y si a él le parece que hay necesidad de legislar de nuevo o de poner en riguroso vigor lo que tenemos legislado.

Yo tuve el decidido empeño de probar que esa ley es cumplible en manos de autoridades escrupulosas, y al efecto, conseguí un nombramiento de Jefe Político

en 1925-6. Creo con sinceridad que mi obra estuvo a la altura de mi propósito, pero el arraigo del vicio, es tan tenebroso, que pude constatar que el negociante en esa rama, no retrocede ni ante el obstáculo de cometer un perjurio, ni ante el de derramar la sangre de un Quijote.

Los mismos corresponsales de Estados Unidos mandan a las Agencias noticiosas constantes relatos de esa lucha fratricida que constituye el exterminio del alcoholismo. Allá como aquí el Agente del Gobierno en esa campaña es comparado a la fiera montaraz, y para el contrabandista no hay mayor delectación, como la de burlar las leyes y llenar sus bolsas. Aventuras y dinero, que raro es el hombre que desdeñe convertirse en héroe folletinesco a ese precio.

Asimismo constaté los frutos de mi decisión; las mujeres y los niños fueron mis mejores aliados. Sé de una señora que sin conocerme, un domingo, al ver llegar a su marido «seco» dijo: Un abrazo le daría yo a ese hombre que está cumpliendo con la ley. En muchos años no he visto nunca a mi marido llegar a mi casa con su alforjita cargada de víveres como ahora, y él sin entregarse a la bebida. Lo mismo que cantan en Estados Unidos con su ley seca, lo oí cantar en mi loor con mis siete semanas de jefatura política. Y si hubieran sido siete años, podría haberse visto cómo ese progreso y ese movimiento comercial y todo lo

La Isla Misteriosa

Novela de Julio Verne, edición ilustrada ofrecida como prima a sus abonados por el Correo de Ultramar. Existen varios ejemplares en el país. Se desea obtener uno en regular estado. Dirigirse a la oficina de este diario.

que puede traer LA LEY SECA, lo habría traído para el cantón en que ejercía, la ley nuestra, tan sabia y tan generosa.

No, don Enrique; no es LA LEY SECA lo que nos falta. Qué haríamos implantándola en este país sin la menor necesidad de hacerlo? Pues dar lugar a que todos los horrores a que ha dado lugar en el país puritano del Norte, se nos infiltren.

Sabe usted que algunos puestos de ciertas regiones de este pequeño país son apetecidos y habrá visto usted que algunos señores de nombradía las aceptan sin fijarse en la categoría de ellos, sino por lo que reportan....

Pues a ello vendría LA LEY SECA; crear un mayor número de puestos de esa especie, que no honran ni a la legislación que no puede evitarlos, ni a los hombres que irían a enriquecerse a costa de una ilusión escarnecida.

Bien venido sea el cumplimiento de nuestra Ley de Licores y ojalá que los que desean su derogatoria no triunfen sobre don Enrique, porque el estado legal a ese respecto, entre nosotros, es de lo más adelantado y bastaría con brindarle verdadero respeto para que no tengamos nada que admirarle a los Estados Unidos en ese sentido.

Piense bien, y ojalá que de su estudio nazca una nueva orientación en su ideología, pues que bastante bien hará si llega al convencimiento que tengo de ese asunto, lo que me parece natural si se despega de los prejuicios y labora como debe laborarse, amando el bien por el bien mismo y que creo es lo que dice su labor de toda la vida.

CELIMO ANGEL MORA

Enero 5 de 1930.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales. *Tienda Benavides.*

Se cumple su deseo

París.—Comunican de Troyes que la señora Jeanne Lasnier, de dicha localidad, deseaba vivir cien años. Al cumplir los noventa y nueve dijo a sus hijos: «Deseo vivir cien años, y entonces moriré contenta». La anciana cumplió los cien años la semana pasada y ha fallecido.

Llegó

FRESCA
Leche Condensada
NESTLE
Marca NIDO

EL AGUILA DE ORO
PUJOL HNOS.

TELEFONO 3933

Misa de Requiem



Hoy se celebrará en la Catedral Metropolitana, a las 8.30 horas una misa de requiem en sufragio del alma de la que fué María Candelaria Brenes de Rojas, con motivo del primer aniversario de su muerte. También a las 3 p.m. se efectuará un viacrucis en el templo de Guadalupe con la misma aplicación.

Del Exterior

Disminuye la producción de aceros y automóviles

Washington.—La Federal Reserve Board dice que en el mes de octubre se ha registrado una disminución en la producción de aceros, automóviles, calzado, artículos de cueros y harinas y un aumento en la correspondiente a las industrias textil y algodonera. Según los primeros datos correspondientes a noviembre, la producción de aceros y automóviles acusa una nueva disminución. La de la industria textil acusa igualmente baja. El nivel general de los precios al por mayor ha disminuído sensiblemente desde octubre.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette, Gem, Durham, Duplex y Souplex. Heredia. *Tienda Benavides.*

Dirección General de Correos

San José, 13 de Enero de 1930

Señor

Director del «Correo Nacional».

Ciudad

Sr. Director:

Tengo la honra de comunicar a Ud., para que, si lo estima conveniente y de interés general, le dé publicidad en las columnas de su importante Diario, que en adelante los vapores de Nueva York llegarán a Limón los Viernes a las 6 de la mañana, zarpando los sábados a las 5 de la tarde.

Así mismo deseo anunciar que el cierre de las valijas para el exterior se hará a las 6 horas de los días sábados.

Los despachos adicionales de certificados para el exterior se

harán de las 5 horas y media, a las 6 horas todos los días.

Con motivo del cambio de itinerario de los trenes en el ferrocarril de Costa Rica, el cierre de las valijas para el interior será como sigue: para Limón y estaciones intermediarias, a las 8 horas todos los días; para Puntarenas y estaciones intermediarias, a las 7 hs. y 40 m. todos los días; para Alajuela, Naranjo, Poás, Sabanilla, Grecia, Heredia, Santo Domingo, Río Segundo, San Joaquín, Villa Quesada y Buena Vista, a las 7 horas y 15 m. todos los días.

Con la mayor consideración soy de Ud. atento servidor.

Ricardo Toledo E.

Director General de Correos

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*

66 Beaver Street, New York, N. Y.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249

— Teléfono 2063

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

Un milagro en Lourdes

La llevaba en su delantal

La señorita Henriqueta Hautin, de Lisieux, Francia, de edad de veinte años, empezó a enfermar desde los diez años: las funciones digestivas se turbaron más y más, los vómitos y las diarreas tomaron un carácter muy grave, complicándose con hemorragias del estómago...; la enferma se debilitó gradualmente y desde hacia cinco años guardaba cama constantemente. Fue sometida a inyecciones de suero, se trató de alimentarla con la ayuda de una sonda introducida en el estómago, se le daba peptonas, champag-ne... todo fue inútil.

Desde hacía tiempo la pobre joven deseaba ir a Lourdes y todos los días pedía a la Santísima Virgen le proporcionara los medios. Tuvo en fin la alegría de ser admitida en la peregrinación de Cautances. Llegó a Lourdes el martes 8 de septiembre de 1908 después de un penoso viaje de 36 horas, durante el cual no pudo tomar más que un poco de agua y champagne. Se encontraba en un estado de extrema debilidad y no pesaba más que 35 libras (el peso de un niño de seis años) cuando al principio de la enfermedad, a la edad de diez años pesaba ochenta.

Al llegar al hospital le dieron un vaso de agua de la Gruta, lo retuvo, y desde este momento los vómitos cesaron. Después, a medio día, en la piscina, la señorita Hautin experimentó nueva mejoría, la diarrea hasta entonces continua se detuvo, un momento después en la procesión sintió volverle las fuerzas.

Refiere así su curación:

«Era el 9 de septiembre, día inolvidable. El Ilmo. Sr. Obispo de Evreux llevaba el Santísimo Sacramento. Los enfermos estaban colocados alrededor de la Plaza del Rosario; yo estaba a la

izquierda. Monseñor principió a la derecha bendiciendo con el Santísimo a cada uno de los enfermos. Cuando llegó cerca de mí, sentí no se qué de sobrenatural y exclamé: «Yo quiero levantara, estoy curada. ¡Oh, cuán bueno sois Dios mío!» y héme aquí sentada sobre mi camilla; una buena señora que estaba a mi lado me impidió levantarme completamente. Llorando de alegría dije: «Tengo hambre, mucha hambre!» Mi amable enfermera me dió pastillas de chocolate, las comí con apetito, bebí también agua».

«Terminada la procesión, vamos a la oficina de las constataciones. Bajé sola de mi camilla, y fui sin apoyo (tenía un espacio que caminar) cerca de los doctores que quedaron atónitos al ver un cuerpo sin músculos, sin nervios, sin cenovia, caminar con aire tan gózoso. Oí al médico en jefe, señor Boissarie, que decía: «Siéntese, señorita, va usted a romperse. Esto no es un milagro, es una resurrección».

Yo continuaba sintiendo hambre. En la tarde; en el hospital, tomé leche, guisado de vaca y frutas... No vomité nada y la diarrea había desaparecido...»

«El 21 de septiembre, o doce días después, escribía la señorita Hautin: «En vez de 35 libras peso ahora ochenta. Como, duermo, camino; todos los síntomas de la enfermedad han desaparecido...»

Cuando vino a Lourdes tenía 20 años, pesaba 35 libras, su madre la llevaba en un delantal. Fué sí una verdadera resurrección que se operó en ella al paso del Santísimo Sacramento y con la valiosa y maternal mediación de la Virgen Inmaculada.

(«El Univers», de París).

Santorial

Martes 14.—Santos Hilario, obispo y confesor y Félix presbítero.

EL DULCISIMO NOMBRE DE JESUS

La Iglesia ha dispuesto se celebre esta fiesta al día siguiente de la octava de la Epifanía, a fin de honrar por modo especial el nombre de Jesús, que es nombre verdaderamente divino, que sólo Dios pudo imponer al Salvador del mundo. Nombre venerable, que hace doblar la rodilla a todas las grandezas de la tierra. Nombre sacrosanto, que pone en fuga a los espíritus diabólicos. Nombre omnipotente, en cuya virtud se han obrado los mayores milagros. Nombre salutarífico, de quien reciben en cierto modo toda su eficacia los Sacramentos de la Nueva Ley. Nombre propicio, pues todo lo puede con Dios, y por respeto al nombre Jesús oye benigno nuestras oraciones. Nombre glorioso, extendido por el celo de los apóstoles a todos los gentiles y a todos los reyes de la Tierra. Nombre augusta, por cuya confesión los santos mártires se gloriaron en sufrir cruelísimos tormentos. Nombre en fin, incomparable, pues no hay otro debajo del Cielo en cuya virtud podamos ser salvos. Alabémosle, pues, y bendigámosle en todo tiempo.

Anuncie en este diario

La gallina eléctrica

La electricidad empolla los huevos, ordeña las vacas y da el calor a la cocina en una finca eléctrica establecida en Ontario, Canadá. Las instalaciones demuestran el uso de casi todos los modelos de aparatos que funcionan por electricidad en una hacienda.

Una de las más notables instalaciones es una gigantesca incubadora eléctrica capaz de sustituir a 1000 gallinas cluecas. Sacará 20.000 pollitos de una vez. Al mismo tiempo que la maquinaria del campo, ha sido instalada todo lo que se usa en el hogar con la aplicación de la electricidad. Están incluidos: barredores eléctricos al vacío, lavadoras, aplanadoras, ventiladores y cocina eléctrica automática. Muchas fincas de Ontario tienen instalado servicio eléctrico. La corriente es obtenida de las poderosas centrales hidroeléctricas establecidas en las corrientes del Niágara.

Lotería del Asilo Chapuí

Sorteo verificado ayer

1001....	¢ 200	4622....	200
1090....	200	4668....	200
1091....	200	4695....	100
1092....	200	4795....	100
1093....	200	4848....	200
1094....	200	4895....	100
1095....	40000	4976....	200
1096....	200	4995....	100
1097....	200	5050....	2000
1098....	200	5095....	100
1099....	200	5195....	100
1100....	200	5295....	100
1195....	100	5395....	100
1295....	100	5476....	200
1388....	200	5488....	200
1395....	100	5495....	100
1470....	500	5557....	200
1495....	100	5595....	100
1570....	200	5695....	100
1595....	100	5795....	100
1625....	200	5895....	100
1695....	100	5995....	100
1748....	200	6012....	200
1785....	200	6088....	200
1795....	100	6095....	100
1882....	200	6195....	100
1895....	100	6295....	100
1927....	200	6395....	100
1995....	100	6495....	100
2048....	200	6580....	200
2095....	100	6595....	100
2195....	100	6621....	200
2238....	200	6695....	100
2295....	100	6745....	200
2395....	100	6795....	100
2450....	200	6895....	100
2461....	200	6965....	500
2495....	100	6969....	200
2595....	100	6995....	100
2695....	100	7095....	100
2795....	100	7180....	200
2884....	200	7195....	100
2894....	1000	7200....	200
2895....	100	7204....	200
2995....	100	7295....	100
3095....	100	7395....	200
3195....	100	7395....	100
3295....	100	7441....	200
3395....	100	7495....	100
3459....	500	7496....	200
3464....	200	7595....	100
3495....	100	7695....	100
3595....	100	7711....	200
3630....	200	7795....	100
3695....	100	7895....	100
3704....	200	7973....	200
3795....	100	7973....	100
3895....	100	7974....	100
3947....	200	7975....	100
3995....	100	7976....	100
4095....	100	7977....	100
4147....	500	7978....	6000
4165....	200	7979....	100
4195....	100	7980....	100
4295....	100	7981....	100
4378....	200	7982....	100
4324....	200	7983....	100
4395....	100	7995....	100
4495....	100	7995....	100
4595....	100	7995....	200

El número 1.095 fué vendido por A. R. Méndez, de Limón.

El número 7,978 fué vendido por A. R. Méndez, de Limón

Suscríbese a este diario

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

GOLERA Y MOLINA

Cure sus riñones

Las **PILDORAS UNIVERSALES** del **Dr. HEADLONG,**

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: **GRILLO HERMANOS**

Anuncie en este diario

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina

Precios especiales

en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

El Diluvio Universal

Una de las verdades más notables contenidas en la Sagrada Escritura, el diluvio universal, ha sido, como muchas otras, puesta en tela de juicio y hasta negada por el filosofismo del siglo XVIII, cuyos principales directores, el desgraciado Voltaire, Volney, Baiy y otros que sería prolijo enumerar, habíanse propuesto (vana ilusión) desterrar del mundo el nombre de Dios, sustituyéndole, por la diosa razón simbolizada en una actriz sin vergüenza, que fué colocada en el altar consagrado a la celebración de los divinos misterios en Nuestra Señora de París.

Copistas de los pseudo-filósofos en su diabólico intento de hacer guerra a Dios y a su esposa la Iglesia, han sido algunos incrédulos españoles del pasado siglo, que se burlaban de los dogmas revelados, y hablando del diluvio universal, que nos describe el libro del Génesis, decían que era uno de los cuentos más a propósito para adormecer a los niños.

Pues bien; esa verdad acaba de ser confirmada por una expedición combinada del Field Museum y la Universidad de Oxford, que descubrió en la antiquísima ciudad de Kish (Mesopotamia) que la relación del arca de Noé, tal como la relata la Biblia, es exacta.

Y cierto: la memoria del diluvio se encuentra en las tradiciones de los pueblos en toda la tierra, desde China hasta

Méjico, y la ciencia moderna no está menos conforme con la Biblia en los tres caracteres que asigna a esta catástrofe: impetuosidad, universalidad y época en que acaeció.

El descubrimiento hecho por Jorge Smith (1827-74) en las ruinas de Nínive de un gran poema en caracteres cuneiformes, del cual forma parte la historia del diluvio, es admirable por la perfecta concordancia que ofrece con la narración bíblica. Su importancia sube de punto si tenemos en cuenta que el original de esta narración se remonta a muchos siglos antes del nacimiento de Moisés, y es, por tanto, la más antigua historia de aquella gran catástrofe.

Dejemos a un lado el descubrimiento de Smith, que va siendo ya viejo; pero el de la expedición conabida es bien reciente; y, sin embargo, la prensa liberal, que se ufana de ser celosamente informativa, no ha dicho una palabra sobre hecho tan notorio e importante. Y es que así lo pide la conspiración del silencio, a la que rinde culto fanático cuando se trata de algo que pueda favorecer a la Religión.

Tal es el procedimiento a todas luces injusto y apasionadísimo de la prensa liberal, toda ella más o menos sectaria, cuyo objetivo no es otro, como pueden ver los mismos ciegos, que tener al pueblo en el mayor olvido de lo que huele a Dios.

Los baños de mar

En las temporadas veraniegas conviene recordar algunos consejos necesarios para aquellos que se solazan con los baños de mar.

Antes de desayunarse es bueno respirar durante un buen rato la brisa del mar.

En ningún caso debe tomarse más de dos baños por día.

Las personas de edad avanzada deben tomar baños de corta duración.

Las primeras horas de la mañana son las más propicias para tomar baños de mar.

Si una vez dentro del baño nota el bañista escofofrío, deberá dar por terminado el baño.

No siendo con prescripción facultativa, el baño de mar no debe durar más de diez minutos.

Durante el baño se podrá nadar o hacer algún ejercicio muscular.

No convienen los baños de mar a las personas que tienen un temperamento demasiado impresionable.

El número de baños por temporada no debe ser menor de seis ni exceder de veinte y cuatro.

No es práctico ni saludable entrar y salir durante el baño.

Los enfermos de escrófula, debilidad o raquitismo, no deberán tomar menos de quince baños.

Una vez fuera del agua, el bañista debe abrigarse y friccionarse la piel.

Los que padecen enfermedades nerviosas no deben permanecer mucho tiempo en el baño. Este será sólo de impresión.

Es práctico desnudarse lentamente, y cuando se ha pues-

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

a la virtud y a las verdades reveladas por El y propuestas por su esposa la Iglesia.

J. MA. VILLARING
Pbro.

Mondoñedo.

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. = El que no anuncia no vende....

Noticias del Exterior

Los grandes escándalos en el Japón

Tokio.—El Ministerio de Justicia publica detalles sobre los cinco escándalos que son actualmente objeto de una encuesta judicial, y en los que el público demuestra un interés extraordinario. Se trata de negocios en los que están complicados hombres políticos, acusados, unos de haberse dedicado al tráfico de condecoraciones antes de la coronación del Mikado, y otros de haber recibido dinero de cuatro Compañías ferroviarias particulares y de una de navegación marítima cuando se trató de acordar nuevas concesiones o realizar compras de terrenos por cuenta del Estado. Hay 44 personas procesadas, entre ellas, el señor Ogawa, ex ministro de Transportes, y varios miembros de la Dieta japonesa. El dinero que recibió el ministro estaba probablemente destinado a aumentar los fondos del partido, pero la lealtad del señor Ogawa exige que acepte todas las responsabilidades.

A propósito del escándalo de las condecoraciones se dice que dos personas gastaron una 30.000 yens (75 0000 pestas oro), y otra 50.000 yens (125.000 pe-

to el vestido de baño, envolverse en una capa y pasear un poco por la playa, para que el cuerpo tenga vigor necesario para reaccionar contra la impresión del frío.

Debe entrarse en el agua todo el cuerpo, rápidamente, o, al menos, mojarse el pecho y el rostro, para que sea menos desagradable la impresión del frío

setas oro) en conseguir honores relativamente modestos.

Los jabalíes atacan un hotel, matan a un criado y hieren a dos

La Haya.—Despachos recibidos de Sumatra relatan la notable historia del ataque de una manada de jabalíes a un conocido hotel de dicha capital.

Los huéspedes de dicho hotel se vieron grandemente sorprendidos al ver una manada de jabalíes avanzando desde las calles próximas hacia el hotel. Los animales penetraron en el edificio, atacando a todos los que en él se encontraban y a los dependientes que intentaron arrojarlos de allí. Después de una lucha prolongada, en la cual resultó muerto uno de los dependientes del hotel, otros dos gravemente heridos y muertos la mayoría de los animales, la policía holandesa consiguió obligar a las restantes fieras a que emprendieran la retirada.

La aristocrática caritativa dama inglesa

Londres.—La gran revista «The International Psychic Gazette» publica un artículo bajo el título «La dama del caballo negro.» En él se describen los actos extraordinarios realizados por dicha señora durante las guerras balcánicas, la guerra mundial y también después de la gran guerra. La dama en cuestión es la señora Stobert, prima de Lord Cushendun.

En las grandes guerras balcánicas combatió al frente de un batallón por la libertad de los pueblos balcánicos. En la guerra mundial también estuvo a la cabeza de las Hermanas de la Cruz Roja y fundó diferentes centros para los heridos franceses y belgas. Fue condecorada por su trabajo humanitario por los Gobiernos inglés, francés y belga.

Con motivo de su septuagésimo cumpleaños acaba de hacer un donativo de 20.000 libras esterlinas a la Sociedad Psíquica.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Los mejores materiales de Ferretería
A LOS MEJORES PRECIOS
Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la
Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos
Surtido — Calidad — Baratura
Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

MAGNESURICO
PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO
Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales.
Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.
LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS
Unicos distribuidores
BOTICA VARGAS
APARTADO 716 — TELEFONO 2812

PAÑOLONES DE SEDA
Y toda clase de géneros acabo de recibir
COBIJAS DE LANA Y ALGODON
PRECIOS NUNCA VISTOS — LA CALIDAD DE MIS ARTICULOS ES DE PRIMERA
CHEPE ESQUIVEL

Linimento KRUP (ZUÑIGA)
Esta preparación reúne en sí todas las virtudes medicinales de aquellos ingredientes que la experiencia ha brobado tener las propiedades alternativas y contra irritantes más eficaces.
Reumatismo; Dolor de garganta, de cerebro, de espalda; lumbago; ciática; Neuralgias; Torceduras.
Botica Tropical
Tel. 2057
Y en todas las farmacias



REFRESCOS | TRAUBE | CERVEZA